

# 2016 : Assemblée Générale : PROCES-VERBAL

Vendredi 11 mars 2016, 20h00, Maison du Pavé, Vionnaz

## Présents :

**Comité (6)**: Serge Cleusix, Alain Richard, Diony Menendez, Blerim Osmani, Lancellotti Chelo, Bertolini Patricia,

**Membres (18)** : Camille et Yollande Fellay, Justine Oberson, Christine Ecoeur-Menendez, Luisa Landry, Christelle Delacoste, Rose-Marie et Patrick Marchon, Josiane et Pierre Zimmermann, Olivier Saugy, Jean-Jacques Saudan, Fatima et Artur Sobral, Norbert Mariaux, Heidy Richard, Fabienne et Ulrich Eggenberger.

**Excusés (9)**: Famille Besse, Cleusix Mireille, Bernard Cancedda, Christine Vannay-Turin, famille Clément, Italo Landry, Marilyn Magnin.

### Point 1 Accueil, approbation de l'ordre du jour et contrôle des présences

A 20h00, Serge accueille l'assemblée Istok à la Maison du Pavé à Vionnaz et remercie les présents. Serge

### Point 2 Approbation du PV de la dernière AG

PV accepté sans remarque. Serge

### Point 3 Rapport du Président pour l'année 2015

« 2015 c'était l'année des 10 ans d'Istok et des 12 ans des séjours-santé. Elle a débuté par une bonne nouvelle avec le repas de soutien organisé par le Rotary-Club Lavaux qui nous a rapporté 10'000.00 CHF. Nous y étions représentés par Blerim et Diony. Serge

En ce début d'année nous avons préparé le voyage en Biélorussie du couple Cleusix, plusieurs missions étaient à leur actif durant leur voyage : trouver des nouveaux enfants, les visiter et faire connaissance avec leurs familles, acheter pour le home d'Oxana du « novilon » pour remplacer l'ancien usé jusqu'à la corde dans deux salles communes. En outre étant sur place il était nécessaire de faire les papiers pour le visa de Viktoriya pour son retour en Suisse. Plusieurs visites ont été faites avec des partenaires que nous aidons sur place.

Viktoriya est rentrée en Suisse avec la famille Cleusix . Son séjour durera cinq mois en Suisse. Elle a subi plusieurs opérations pour nettoyer le pied et surtout pour une greffe de la peau qui a été un demi-échec. Demi, car grâce à cette chirurgie, la chair a pu repousser de bien meilleure qualité ainsi le pied ne suinte plus de l'intérieur. Elle a pu rentrer chez elle fin octobre et jusqu'à ce jour, le pied se porte toujours bien, la peau est plus solide. Elle reprend petit à petit une vie normale. Grâce à la recherche de fonds, il nous reste plus de 9'000.00 CHF pour les soins futurs.

Sous la responsabilité du président, le séjour de l'été fut vraiment une belle réussite. Plus de la moitié des familles d'accueil était nouvelle : un vrai coup de jeune pour nous tous, une ambiance extraordinaire grâce à une entente parfaite entre les enfants et toutes les familles. Elles ont donné une joyeuse dynamique à ce séjour-santé. Certes, pas de séjours-santé sans petits accroc, mais ceux-ci lors de ce séjour sont restés minimes. Le séjour-santé 2015 restera un souvenir inoubliable pour Istok et pour le comité. Merci à tous ceux qui nous ont aidés, qui se sont engagés pour faire briller ces trois semaines.

Fin du séjour et nous voilà lancés dans la préparation du convoi de matériel pour la Macédoine. Au total c'est onze tonnes de matériel qui ont pris la direction de la ville de Kichevo. Dans ce matériel, il y avait : des habits, du matériel médical, du matériel informatique, des meubles de bureau et d'école, des jouets, des vélos, etc. Il y avait aussi toutes les pièces détachées pour le bus Renault 312 qui a été offert à la commune de la même ville pour les transports scolaires. A ce jour, il reste des détails administratifs pour que le solde du matériel retenu en douane puisse prendre la route de Kichevo. Pour Istok le convoi est une affaire close et sera une totale réussite lorsque tout le matériel sera à destination. Tout ce travail a été fait sous la direction de Blerim, qui,

de plus s'est rendu encore sur place en ce début d'année 2016.

Le séjour de l'hiver a été encore une fois une parfaite réussite : un petit groupe d'enfants, mais une cohésion formidable entre eux et les familles d'accueil. En outre, lors de ce séjour comme en été nous avons pu apporter des soins à deux d'entre eux. D'ailleurs il en sera de même lors des séjours 2016. La journée au mur d'escalade laissera certainement à tous un souvenir plein d'émotions et d'adrénaline, encore une fois, un grand merci à tous. Diony en a assumé la responsabilité.

Durant cette année, le projet Moldavie visant à créer des toilettes dans l'école de Cucuruzeni a avancé de manière spectaculaire en Suisse, sous la houlette de Diony et de Taiana, ainsi que du groupe de jeunes de l'ECG de Monthey qui a organisé deux soirées pour faire connaître le projet et récolter des fonds. Un concert du groupe de Diony a permis de récolter aussi des fonds reversés aussi au projet. Fin 2015 c'est plus de 7'000.00 CHF qui ont été récoltés, bravo pour l'engagement de ce groupe. Un seul regret, en Moldavie et surtout à Cucuruzeni c'est le manque d'engagement des personnes responsables : maire de la ville, directrice de l'école ont été en-dessous de tout, malgré tous les contacts, tél., sms, courriels et autres très peu de réponses et surtout aucun engagement des personnes concernées. Preuve en est que l'on ne peut faire le bonheur des gens sans leur propre engagement. Triste constat, mais ce projet verra certainement son accomplissement en 2016 sous une autre forme.

Sous la houlette de Patricia, notre association a participé à diverses manifestations : Fête des couleurs, Marché de l'Avent, 1<sup>er</sup> août, etc. De plus, l'organisation des sorties lors des deux séjours-santé a été de son ressort. Elles se sont avérées de vraies réussites. Bravo et merci à tous ceux qui se sont engagés à ses côtés. Il nous reste le regret de ne pas avoir réussi à fêter comme nous l'aurions voulu les dix ans d'Istok, mais, nous trouverons le moyen d'y remédier.

Le comité d'Istok n'a eu que peu de loisirs durant cette année. Plusieurs séances se sont déroulées pour préparer les séjours-santé, le convoi pour la Macédoine, etc. Chacun a donné le meilleur de lui-même dans leurs missions. Tant Christine durant les séjours pour ses news, ses visites aux familles et son implication dans la communication entre les familles et Istok et Bernard pour son implication dans la gestion des chauffeurs et son engagement pour les trouver et gérer les plannings. Je n'oublierais pas Chelo souvent impliquée au côté de Patricia et qui a pris une grande place dans le séjour-santé de l'été pour favoriser des liens entre les familles et les enfants. Alain a été lui aussi très présent auprès de Patricia par ses conseils et son engagement ; avec lui, un caissier tout de rigueur. Plus de 50'000.00 CHF de dons ont été récoltés durant cette année 2015 : un fantastique montant, le deuxième de l'histoire d'Istok.

Pour le président d'Istok, finalement, ce n'est plus qu'une question de coordination. Avec une telle équipe, il n'est pas nécessaire de faire plus que tant. Chacun est conscient de ses responsabilités et l'engagement est sans faille. C'est un vrai plaisir de diriger une telle association.

Istok, avec ses statuts, est surtout une histoire d'amitié et de compréhension mutuelle ; dans les actions humanitaires c'est surtout une envie de se dépasser et d'aider. Ceci se fait avec vous tous, familles, membres, donateurs, sponsors, commune de Vionnaz et tant d'autres.

Une superbe année 2015, vraiment une année pleine de satisfaction. Je finirais en remerciant toutes celles et ceux qui nous ont aidés pour y parvenir, pour ne pas faire d'impair je ne citerais personne, chacun connaît son engagement et l'amitié que nous vous portons. »

#### **Point 4 Lecture et approbation des comptes 2015**

Alain

2015 fut encore une grosse année.

Alain nous fait une lecture détaillée des comptes, le tout se concrétise par les chiffres suivants :

Les charges se montent à	50'952.56 CHF
Les revenus à	50'991.05 CHF
Le total des actifs se monte à	50'189.79 CHF
L'exercice 2015 se solde par un bénéfice de	8'741.06 CHF

Les comptes ont été vérifiés par Inès et Ulrich. Ulrich lit le rapport des vérificateurs qui conclut par une demande à l'AG de les accepter et remercie le caissier pour sa disponibilité.

Au vote les comptes sont approuvés à l'unanimité.

**Point 5 Lecture et approbation du budget 2016**

Alain

Recettes : dons Etat du VS, la loterie romande, les manifestations, récoltes diverses de dons, dons pour Viktoriya, pour la Moldavie pour environ CHF 24'450.00

Dépenses : 2 séjours-santé avec soins aux enfants, visite de contrôle de Viktoriya au CHUV, projet Moldavie conclusion, diverses actions pour environ 24'450.00 CHF

Nous espérons à nouveau de nombreuses et belles rentrées, tout en sachant qu'il y a un risque avec l'Etat du Valais de ne pas voir renouveler notre subvention. En ce début d'année, il n'y a pas de gros donateur comme en 2014 et 2015 (Adeux mains, Rotary Lavaux).

Le budget est accepté à l'unanimité.

**Point 6 Admission - démission**

Serge

Aucune admission, une démission celle de Diony du comité, pour pouvoir se consacrer à sa famille ici et en Espagne.

Diony prend la parole et exprime que depuis 10 ans qu'il participe à Istok, il a beaucoup appris et noué de nombreuses et riches relations. Il remercie tout le monde pour la confiance qui lui a été accordée et précise qu'il reste membre et à disposition comme famille d'accueil l'hiver avec son épouse Christine.

Serge le remercie chaleureusement de son investissement durant toutes ces années et du fait qu'Istok a toujours pu compter sur lui.

**Point 7 Election d'un nouveau membre du comité**

Serge

Serge tient à préciser qu'ayant appris la future démission de Diony, il s'est rapidement mis à la recherche d'un nouveau membre pour le comité. Le nom de Justine Oberson, famille d'accueil et membre active est très rapidement venu à son esprit et il a pris contact avec elle. Justine a souhaité avec enthousiasme rejoindre le comité.

Avant son élection Justine se présente à l'assemblée en toute simplicité et sincérité. Son élection au sein du comité est acclamée à l'unanimité. Bienvenue à elle.

**Point 8 Séjours-santé 2016 et Viktoriya**

Serge

Quelques familles ont décidé de cesser ou de faire une pause dans l'aventure. Le comité a décidé de trouver d'abord des familles d'accueil et de déterminer ensuite le nombre d'enfants qui viendraient en 2016, comme cela avait été le cas en 2015.

**Été (dim 17.07 au dim 07.08.2016) Responsable du séjour Serge**

A ce jour : 14 familles et 15 enfants

Anciennes familles	Nouvelles familles
2 Cleusix Mireille et Serge	Un nouvel enfant sans famille pour l'instant. Pour aller à 18 encore 3 enfants, donc 4 nouvelles familles à trouver.
2 Lancelloti Pasquale et Chelo	
1 Fellay Yolande et Camille	
2 Landry Italo et Luisa	
2 Sobral Fatima et Arthur	
1 Clément Géraldine et Pascal	
1 Delacoste Lionel et Christelle	
1 Zimmermann Josiane et Pierre	
1 Besse Valérie et Frédéric	
1 Hildbrand- Cosandey	

Les appels seront effectués via les réseaux sociaux, la presse écrite et Radio Chablais : nous espérons un véritable succès comme en 2015.

Le comité a décidé de limiter le nombre d'enfants à 18 au max. en été et à 9 max. en hiver.

## **Hiver – NOEL (ven. 23.12.16 au ven. 06.01.17) Responsable du séjour Blérim**

Soit 7 à 9 orphelins + 1 accompagnatrice

A ce jour :

- 1 Hildbrand- Cosandey
- 2 Landry Italo et Luisa
- 1-2 Ménendez Diony et Christine
- 1 Fellay Yolande et Camille

Pour atteindre le nombre de 9 enfants : encore 3-4 enfants sans famille.

### **Viktoriya**

Elle fera normalement partie du séjour-santé. Vika logera à nouveau chez les Cleusix. Nous en profiterons pour faire une visite au CHUV pour le suivi de sa guérison.

Pour l'instant la situation de son pied est stable, la peau est en meilleure état que les années précédentes. Aujourd'hui il suffit de lui faire des soins d'entretien léger et de surveiller l'évolution.

### **Point 9 Modification du projet Moldavie**

Serge  
Diony

En Moldavie et surtout à Cucuruzeni l'engagement des personnes responsables : maire de la ville, directrice de l'école a été en-dessous de tout. Malgré tous les contacts, tél., sms, courriels et autres, il y a eu très peu de réponses et surtout aucun engagement des personnes concernées. Preuve en est que l'on ne peut faire le bonheur des gens sans leur propre engagement. Triste constat, mais nous vous proposons de modifier le projet comme suit :

Lors du déplacement en Moldavie de 2013 Diony et Jean-Jacques ont visité trois crèches pour un total de 200 enfants environ. Le maire du village de Verzaresti, très disponible et reconnaissant, est venu nous chercher pour la visite des lieux. L'état des crèches est préoccupant, surtout la lingerie. Les draps ont 40 ans et cela se voit. Les sommiers sont usés et en très mauvais état. Ils rouillent les draps et les couvertures. Les fonds des lits, sont en dur sous forme d'une planche en bois, et tout cela pour accueillir des enfants en bas âge.

Diony a pris contact et la mairie est prête à nous aider dans nos démarches pour améliorer le sort des crèches. Nous pensons envoyer une délégation sur place pour acheter en Moldavie tout le matériel nécessaire avec les fonds à notre disposition, pour l'instant plus de 7'000.00 CHF.

Pour ce faire nous demandons à l'assemblée générale de prendre position sur le changement du projet pour que nous puissions le terminer en 2016, en principe en juin.

Au vote la modification du projet Moldavie est acceptée par 22 oui et 2 abstentions, le projet sera donc modifié comme proposé.

### **Point 10 Divers**

Patricia nous fait part des prochaines manifestations :

Serge  
Patricia

2016 : 30 ans de Tchernobyl. Une manifestation sera organisée le 26 avril à Vionnaz. Nous participerons à la fête au village le 18 juin, Patricia cherche encore des bénévoles. Nous chercherons d'autres moyens pour organiser des manifestations durant l'année ceci dans le but de rechercher des fonds et nous faire connaître, le tout se fera selon les circonstances.

Serge remet à Diony et Christine un cadeau en remerciement de leur engagement au sein d'Istok et du départ de Diony du comité.

Une assemblée ouverte à 20h05 et close à 21h00 a permis de partager et d'échanger autour d'une belle et sympathique verrée jusqu'à 22h30.

Le président

La secrétaire

Serge Cleusix

Christine Vannay-Turin